

Positionspapier der CSU-Ortsverbände Teublitz, Burglengenfeld und Maxhütte-Haidhof „Städtedreieck vereint – kommunale Zusammenarbeit in herausfordernden Zeiten“

Präambel

Das Städtedreieck Burglengenfeld, Maxhütte-Haidhof und Teublitz steht vor großen Herausforderungen: Klimawandel, demografischer Wandel, Digitalisierung und wirtschaftliche Umbrüche erfordern innovative und entschlossene Entscheidungen auf kommunaler Ebene. Die CSU-Ortsverbände des Städtedreiecks bekennen sich zur engen Zusammenarbeit, um die Region zukunftssicher zu gestalten und die Lebensqualität für die Bürgerinnen und Bürger zu verbessern.

1. Gemeinsame Herausforderungen, gemeinsame Lösungen

1.1. Infrastruktur und Verkehr

- Die Verkehrsanbindungen zwischen den Städten und in die umliegenden Regionen muss auch künftig gewährleistet sein. Hierbei gilt es stets nach Optimierungsmöglichkeiten zu suchen.
- Förderung eines nachhaltigen öffentlichen Personennahverkehrs. Auf die Abstimmung hinsichtlich einer idealen Taktung wird hingewirkt.
- Ausbau und Pflege der Radwegenetze, um sichere und umweltfreundliche Alternativen für Pendler und Freizeitnutzer zu schaffen.

1.2. Wirtschaftsförderung und Arbeitsplätze

- Stärkung der Zusammenarbeit mit lokalen Unternehmen und Gründern durch gemeinsame Netzwerke und Veranstaltungen im Städtedreieck. Hierbei soll insbesondere der Zweckverband Städtedreieck als zentrale Steuerungsstelle fungieren.
- Prüfung der Schaffung von regionalen Gewerbeflächen, die flexibel für verschiedene Branchen nutzbar sind, an geeigneten Standorten. Hierbei soll auch ein gemeinsames Gewerbeflächenmanagement vorangetrieben werden.
- Bemühungen hinsichtlich der Ansiedlung innovativer Unternehmen.

- Auf einen weiteren Bürokratieabbau soll hingewirkt werden.

1.3. Klimaschutz und nachhaltige Entwicklung

- Klimaschutzmaßnahmen sollen für das gesamte Städtedreieck abgestimmt werden.
- Ausbau erneuerbarer Energien soll vorangetrieben werden.

2. Gesellschaftlicher Zusammenhalt im Städtedreieck

2.1. Bildung und Jugendförderung

- Enge Kooperation der Schulen und Bildungseinrichtungen, um die Qualität der Ausbildung zu sichern und moderne Lernkonzepte umzusetzen. Hierbei sollen Synergieeffekte auf Ebene des Städtedreiecks gesucht und genutzt werden.
- Ausbau gemeinsamer Jugendarbeit der drei Städte.

2.2. Soziales und Gesundheit

- Verbesserung der medizinischen Versorgung durch die gemeinsame Förderung von Gesundheitszentren und der Ansiedlung von Fachärzten.
- Stärkung der Angebote für Senioren, einschließlich barrierefreier Infrastruktur und sozialer Treffpunkte.
- Förderung von sozialen Projekten, die den Austausch zwischen Generationen und Kulturen stärken.

2.3. Kultur und Ehrenamt

- Unterstützung von Vereinen und Ehrenamtlichen im Städtedreieck.
- Planung gemeinsamer Veranstaltungen, die die Verbundenheit der Bürger im Städtedreieck fördern.

3. Digitalisierung als Schlüssel zur Zukunft

- das Städtedreieck wird digitaler: Mit dem Ziel, Verwaltung, Bildungseinrichtungen und öffentliche Dienstleistungen zu vernetzen und bürgerfreundlich zu gestalten.
- Förderung von digitalen Bürgerdiensten, die den Zugang zu Verwaltung und Dienstleistungen erleichtern. Gegebenenfalls koordinierende Hilfe durch den Zweckverband Städtedreieck.

4. Zusammenarbeiten, um stärker zu sein

Wir, die CSU-Ortsverbände von Teublitz, Burglengenfeld und Maxhütte-Haidhof, sind überzeugt, dass nur durch eine enge Zusammenarbeit die Herausforderungen unserer Zeit gemeistert werden können. Wir setzen auf:

- Regelmäßige Treffen der Ortsverbände, um gemeinsame Strategien und Projekte voranzutreiben.
- Den Austausch von Ideen und Ressourcen, um die Effizienz der kommunalen Arbeit zu steigern.
- Eine starke Stimme der CSU auf Kreis-, Landes- und Bundesebene, die die Interessen des Städtedreiecks wirkungsvoll vertritt.

5. Schlusswort: Gemeinsam für die Zukunft unserer Region

Mit diesem Positionspapier bekennen wir uns zur aktiven und kooperativen Gestaltung der Zukunft des Städtedreiecks. Unsere Zusammenarbeit ist ein Zeichen der Stärke, des Zusammenhalts und der gemeinsamen Verantwortung für die Bürgerinnen und Bürger unserer Region. Wir wollen eine Vorbildfunktion übernehmen und beweisen, dass kommunale Zusammenarbeit ein Schlüssel für eine erfolgreiche und lebenswerte Zukunft ist.

CSU-Ortsverbände Burglengenfeld, Maxhütte-Haidhof und Teublitz

Burglengenfeld den 15. November 2024